



COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

Le Centre d'amitié autochtone dévoile son projet d'envergure et rassembleur

Val-d'Or, le 1^{er} mai 2023 _ Le Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or est fier de dévoiler son important projet de rénovation et d'agrandissement de ses infrastructures au centre-ville de Val-d'Or.

L'annonce s'est faite en présence du Ministre des Relations Couronne-Autochtones, l'honorable Marc Miller et du Ministre responsable des Relations avec les Premières Nations et les Inuit, Ian Lafrenière. Ce projet représente un investissement de 60M\$ dont 40 M\$ proviennent du gouvernement du Canada, plus précisément d'Infrastructure Canada (25 M\$), et de Services aux Autochtones Canada (15 M\$). Comme annoncé lors du dernier budget provincial, Québec participera à la hauteur de 10 M\$. Le Centre d'amitié autochtone a également reçu l'aide de la Fondation Lucie et André Chagnon qui contribue pour un montant de 10 M\$.

Le Centre a été accompagné par la Ville de Val-d'Or qui en plus de donner son appui à la réalisation du projet, a participé à faciliter le travail de l'équipe tout au long de ses démarches.

Visant à consolider sa vocation sociale et communautaire et à accroître ses activités d'économie sociale, ce projet engendra des retombées importantes dans son milieu que ce soit par l'offre enrichie de services culturellement pertinents et sécurisants pour les membres de la communauté, l'accès à des espaces communautaires et des milieux de vie, la création d'emplois et la participation des Autochtones à l'économie, le tout favorisant l'amélioration de la qualité de vie des Premiers Peuples à Val-d'Or.

Un projet tourné vers l'avenir

Le projet consiste à construire un nouveau pavillon de cinq étages, juxtaposé à son bâtiment actuel et dédié en partie à ses services d'hébergement. Ce pavillon sera construit à même le terrain du Centre, sur l'espace de stationnement actuel. L'immeuble sera entièrement carboneutre et fera preuve d'une grande efficacité énergétique et sera résilient face aux changements climatiques. Le bâtiment actuel sera entièrement rénové afin d'assurer la durabilité de ses infrastructures, de réaménager les espaces libérés par l'agrandissement, d'accroître sa capacité à déployer une offre enrichie de services à la communauté et d'aménager des milieux de vie favorisant le mieux-être chez les Autochtones.

Le nouveau pavillon comprendra également la réception, la cuisine, la salle à manger, des milieux de vie communautaires, des espaces de bureau, une salle multifonctionnelle ainsi que la Clinique en santé autochtone. Au total, la nouvelle annexe aura une superficie de 4194 m².



Un partenariat culturellement sécurisant

Depuis près de 50 ans, le Centre est l'un des fournisseurs de services d'hébergement pour les patients du Conseil cri de la santé et des services sociaux de la Baie-James (CCSSBJ) qui séjournent à Val-d'Or afin d'y recevoir des soins de santé. Les deux organismes ont le plaisir d'annoncer la poursuite de leur partenariat. Les trois étages supérieurs du nouveau pavillon comprendront 48 chambres pourvues d'une salle de bain, pour un total de 90 lits ainsi que les espaces collectifs réservés spécifiquement aux patients cris qui leur permettront de socialiser et de préparer des repas communs. Ainsi, le Centre deviendra un acteur clef dans l'hébergement des patients du CCSSBJ et leurs proches aidants qui les accompagnent à Val-d'Or.

Un lieu pour les artistes et les porteurs de savoirs

En plus d'être rassembleur, ce projet est une opportunité exceptionnelle d'affirmation identitaire et de fierté de la Première Nation Anicinabe ainsi que d'autres Premières Nations qui habitent, fréquentent et transitent à Val-d'Or. Il offrira un espace de diffusion de la culture, de l'identité, de la langue et du territoire. Il permettra aux artistes autochtones de rayonner et de partager les savoirs et les traditions des Peuples autochtones, plus particulièrement ceux des Anicinabe.

À propos du CAAVD

Lieu privilégié de rassemblement et de prise de parole, le Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or milite en faveur du mieux-être, des droits et des intérêts individuels et collectifs des Autochtones composant avec la réalité urbaine.

- 30 -

Information:

Nathalie Fiset, coordonnatrice des services administratifs, CAAVD

819 825-8299 poste 251



Citations des partenaires

« Ce projet est plus qu'un projet d'infrastructure. Il trace un sentier vers la réconciliation et il s'inscrit dans une démarche de sécurisation culturelle et de rapprochement entre les peuples qui répond à la mission même du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or. L'intégration d'une démarche culturelle au projet vient enrichir son apport dans la communauté. La contribution des porteurs de savoirs, d'artistes et d'artisans autochtones donne un sens et un ancrage inestimable au projet. »

Oscar Kistabish, président du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or

« C'est un réel plaisir de participer à cette annonce et de réitérer notre appui au Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or. Cet organisme qui agit comme point d'ancrage pour la communauté autochtone de la région a déjà accompli de grandes choses et ces investissements vont lui permettre de poursuivre sa mission de développement social, économique et culturel au sein de la collectivité. L'accès à des services sécurisants sera d'autant plus important dans notre lutte pangouvernementale, afin de mettre fin à la crise des Femmes et filles Autochtones disparues et assassinées. Grâce aux contributions de la province de Québec et de la Fondation Lucie et André Chagnon qui s'ajoutent à la nôtre, l'avenir du Centre d'amitié autochtone est des plus prometteurs. »

L'honorable Marc Miller, ministre des Relations Couronne-Autochtones, au nom de l'honorable Dominic LeBlanc, ministre des Affaires intergouvernementales, de l'Infrastructure et des Collectivités

« L'agrandissement du Centre d'amitié autochtone permettra aux membres des Premières Nations qui sont de passage à Val-d'Or pour des soins de santé de trouver un lieu d'hébergement moderne où ils retrouveront des services communautaires et un milieu culturellement identitaire. Je suis fier que nous participions à une si belle initiative. »

Ian Lafrenière, ministre responsable des Relations avec les Premières Nations et les Inuit



« Les investissements dans les infrastructures communautaires et sociales sont essentiels au bien-être et à la qualité de vie de la population. Il faut saisir toutes les opportunités qui permettent de bonifier et d'améliorer ces services. Grâce à la vision et au dynamisme d'organismes tels que le Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or, notre communauté continuera de se positionner comme un important pôle de services auprès des Premiers Peuples. La Ville de Val-d'Or est fière que ce projet aille de l'avant chez nous».

Céline Brindamour, mairesse de la Ville de Val-d'Or

« Le soutien que nous apportons à ce projet est le fruit de plusieurs années de collaboration étroite pendant lesquelles nous avons bâti avec l'équipe du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or une solide relation de confiance. Il nous permet de participer, à notre façon, à la mise en œuvre de recommandations de nombreuses commissions d'enquêtes qui visent la Réconciliation. »

Andrea Clarke, présidente de la Fondation Lucie et André Chagnon

Le Conseil cri de la Santé et des Services sociaux de la Baie James est un acteur clef dans ce projet d'infrastructure que nous avons accepté de soutenir. Pour notre clientèle, qui doit s'éloigner de sa communauté pour recevoir des soins, il est incontournable que son séjour se déroule dans les meilleures conditions. Nos attentes ont été entendues et nous soulignons les efforts du Centre d'amitié autochtone qui offrira un lieu d'hébergement sécuritaire et exclusif à nos clients, de même qu'un milieu revitalisé, accueillant et respectueux de la culture et des traditions autochtones.

*Bertie Wapachee, Président du Conseil d'administration,
Conseil cri de la Santé et des Services sociaux de la Baie James*

L'actuel corridor de services entre le Conseil Cri de la Santé et des Services sociaux de la Baie James et le CISSS de l'Abitibi-Témiscamingue facilite annuellement l'accès aux soins de près de 9000 patients cris et leurs accompagnateurs. Plus de 80% d'entre eux sont logés dans les hôtels de Val-d'Or et les alentours par manque de ressources d'hébergement. Avec une durée moyenne de quatre nuitées pour nos clientèles, dont certaines ont une santé fragile, notre partenariat avec le Centre d'amitié autochtone sera une valeur ajoutée à notre offre de services. Celui-ci représente également un gage de confiance mutuel entre nos deux organismes.

*Daniel St-Amour, Directeur général,
Conseil cri de la Santé et des Services sociaux de la Baie James*